Тема урока: «Множественное число имен существительных» (п. 98, стр. 73-76).
 Выписать из данного текста имена существительные в три столбика:
Людей с давних пор интересовало. Что скрыто в недрах земли. Несметные сокровища скрываются под нашими ногами: уголь, золото, нефть и алмазы, руда и мрамор. Научились люди рыть шахты и бурить скважины, чтобы добраться до тех подземных складов.

Имеют единственное и             Имеют только                   Имеют только

множественное число            единственное число        множественное число 
Ребёнок – дети, человек – люди.
Во множественном числе может меняться даже вся основа слова. 
                                            Работа с учебником.

Выполнить упражнение 548. Сделать вывод по упражнению: выделенные слова относятся к … склонениям. В дательном падеже они имею окончания … … , в творительном … …, в предложном … … . Таким образом, окончания существительных разных склонений во множественном числе …, а не … . 
При изменении существительных по падежам в ед.ч. обязательно учитывается СКЛОНЕНИЕ. При изменении существительных по падежам во множественном числе склонение не учитывается!
Изучить таблицу на стр. 74.

– На что обращают внимание авторы учебника?
- Сделайте вывод: какие окончания могут быть в формах и.п. мн.ч. имён существительных?
- Можно ли четко сформулировать правило написания окончаний имен существительных во множественном числе? (Для женского и среднего рода все однозначно, для мужского есть варианты окончаний). 
Запомнить! Во множественном числе существительные торт, инженер, шофер, госпиталь имеют окончания –и(-ы).
Выполняем упражнение 552. 
При образовании множественного числа надо иногда учитывать лексическое значение слова, а также нужно обязательно учитывать ударение и окончание. 
Домашняя работа: п. 98, упражнения № 550.
